

PlantaDoce.

Empresa

2017, el año en que el capital privado sintió el atractivo por la industria sanitaria

El sector dental y geriátrico concentraron las principales operaciones corporativas en España y a nivel internacional en el último ejercicio, en un año en que el mercado sanitario notó el impulso económico del capital privado.

A. Escobar
2 ene 2018 - 05:00

2017, el año en que el capital privado sintió el atractivo por la industria sanitaria

El negocio sanitario español e internacional captó la atención y el atractivo inversor durante el último año. Un ejercicio, 2017, en el que la atomización de la industria sanitaria dio paso a una mayor concentración empresarial, tanto en los subsectores como el hospitalario, el dental o el geriátrico, entre otros.

Una de las operaciones más relevantes de 2017 fue la toma de posesión de Quirón Salud por parte de Fresenius, en una operación anunciada en 2016 (pero ejecutada en 2017) y valorada en 5.760 millones de euros. El principal grupo hospitalario privado español dejó de estar en manos del fondo de capital riesgo británico CVC.

Pero la de Fresenius no es la única operación corporativa destacada en 2017. **El Instituto Valenciano de Infertilidad (IVI) se fusionó con la compañía estadounidense Rmanj**, creando un grupo con más de setenta clínicas de reproducción asistida.

Aier Eye, por su parte, tomó el control de Clínica Baviera. La entrada del grupo oftalmológico asiático en España se produjo tras una oferta pública de adquisición (OPA) sobre el 87% de Clínica Baviera. La firma china desembolsó un total de 146,6 millones de euros.

Aier Eye entró en el mercado español al adquirir el 87% del capital de Clínica Baviera

PlantaDoce.

El *venture capital* también se sintió atraído por el sector dental en 2017. La firma de inversiones Portobello Capital creó un grupo de 300 clínicas dentales con las compras de Unidental, Láser 2000, Grupo Clínico Dental Dr. Senís, Plénido y Avadent para competir con el líder del sector, Vitaldent, adquirida por JB Capital Markets. Nació así el grupo Vivanta.

Por su parte, el fondo Ares desembarcó en España al inyectar cincuenta millones de euros en la cadena de clínicas dentales Institutos Odontológicos. Portobello también cerró la venta de un 80% de su participación en Vitalia Home, su negocio geriátrico, a CVC Capital Partners. La operación ascendió a entre 200 y 250 millones de euros.

En el sector de la ortopedia también han destacado dos movimientos. Prim alcanzó un acuerdo para la compra de Anota, compañía especializada en la distribución de productos para el canal de farmacia y ortopedia, por 1,23 millones de euros. Por otro lado, el laboratorio navarro **Cinfa compró la compañía valenciana especializada en ortopedia Orliman.**

Portobello Capital creó un grupo de 300 clínicas dentales, bajo el nombre de Vivanta

El sector diagnóstico y el de salud mental también están presentes en las operaciones corporativas del sector. **La inversora Alatra vendió la firma española Q Diagnóstica a la holandesa Affidea**, con una red de 212 centros en dieciséis países. El fondo Magnum Capital tomó el control de la especialista en trastornos alimentarios ITA Clínic.

Además, el grupo francés Orpea adquirió el 100% de la clínica madrileña Doctor López Ibor, especializada en salud mental. Con esta operación, la compañía gala estrena en España su división de psiquiatría, que en Francia opera a través de la marca Clinea.

Principales operaciones en el ámbito internacional

PlantaDoce.

A nivel internacional, también ha habido movimientos destacados. El fondo británico **Intermediate Capital Group (ICG)** compró a **Pai Partners** la mayoría de su participación en **Home VI**, uno de las mayores compañías de geriatría en Europa, con más de trescientas residencias de ancianos en Francia y España.

En el sector de los análisis clínicos, el fondo de capital riesgo Apax Partners adquirió la empresa portuguesa Base para engordar el negocio de su participada Unilabs. Base cuenta con diez laboratorios de análisis clínicos en Portugal, seis centros de clínicas especializadas en cardiología y once clínicas centradas en oncología.

En el ámbito farmacéutico, la cadena **CVS Health** y la aseguradora **Aetna** sellaron un **acuerdo de fusión por valor de 69.000 millones de dólares** (58.000 millones de euros). Otro ejemplo en este subsector es el de Sanofi. La multinacional gala adquirió la sociedad estadounidense Protein Sciences, especializada en vacunas, por 650 millones de dólares (548 millones de euros).